
 

 

 

 

 

修学旅行へ行ってきました！ 
一昨年度はコロナの感染拡大が収まらすに（第７波）、２

泊３日の日程で行くはずだった南九州方面の修学旅行を島原

方面への１泊２日に変更するとともに、11月末に延期しな

ければならなくなりました。そのような日程になったにも関

わらず、当時の 3年生は「修学旅行に行けるだけ幸せ」と言

ってくれたのをとてもよく覚えています。 

昨年度は台風 11号により、出発日が全ての市内小中学校において臨時休業になってし

まい、日程を翌日出発の１泊２日に変更せざるを得なくなりました。学年集会で日程変更

のことを私から伝えたのですが、みんな前向きな態度で聞いてくれて、旅行中はルールも

きちんと守り充実した二日間にしてくれた昨年度の卒業生でした。 

今年は大丈夫だろうと思っていたら、トリプル台風が発生し、しかも台風 12号が四

国、南九州方面に向かっていたので、大変心配しましたが、私の気合（？）で台風を吹き

飛ばしました。天候のせいとはいえ、3年連続で修学旅行の日程が変更になったら、校長

として生徒に顔向けができません。毎日、気象庁の台風情報を見ていました。しかも、こ

の学年は 1年次の野外宿泊活動がコロナの影響で日帰りになってしまい、宿泊体験を中学

生になってから経験していません。ですから、私は何としてでも、2泊 3日の日程で行か

せたいという気持ちを強くもっていました。9月 6日に予定通り出発できて本当によかっ

たです。 

以下は私から見た今回の旅行記です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐世保市立大野中学校 学校だより        校訓：至誠をもって 生涯を貫こう  

NO.２６ 

 
令和５年９月１２日（火） 文責：校長 諸熊 修一 

熱帯低気圧になった台風の影響なのか、出発日の朝は、雨が降り出してしまいました。し

かし、バスに乗車する頃には止んで、空を見上げると虹がかかっていました。幸先のいいス

タートとなりました。一日目の見学地は、太宰府天満宮と門司・下関唐戸地区の自主研修で

す。自主研修では、班ごとに下関から門司まで船で渡りました。私も一緒に渡ったのです

が、関門海峡を船で渡ったのは初めての経験でした。車で橋を渡るのとは違って、流れの早

い瀬戸を実感することができました。一日目の宿は、志賀島にあるホテルです。全室オーシ

ャンビューで、とても景色の素晴らしいホテルでした。 

二日目は、マリンワールドと熊本城の見学です。途中、菊水で昼食をとったのですが、献

立は「豚のすき焼き」でした。お鍋の中にトマトが入っていて、マラソンで有名な金栗四三

が好んで食べたという鍋でした。とてもおいしくて、普段ご飯のお代わりをしそうにもない

N 先生がお代わりをして、パクパク食べていらっしゃいました。漬物もとてもおいしかった

です。                                 （裏面へ） 



【裏面へ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

マリンワールドは冷房が効いていてよかったのです 

が、熊本城では、バスの発着場から城に行くまでに約 

２０分程度歩き、とても暑くてみんな汗だくでした。 

お城の見学後の自由行動は、本来はソフトクリームな 

どの食べ物は禁止にしていたのですが、非常に暑い中 

での見学ということもあり、新名学年主任の計らいで 

許可となり、多くの生徒がふもとのお土産店で、アイ 

スクリームやかき氷をほおばっていました。 

個人的に今回の修学旅行で一番楽しみにしていたのが、二日目のホテルで行われる「全体レ

ク」でした。期待を裏切らずお腹を抱えて大笑いしました。F 先生と O 先生は自費で購入し

た自前の衣装を着て（F 先生も注文したのですが、間に合わなかったそうです）、マツケンサ

ンバを踊ったり、オーディション番組で有名になった JY パークに扮した F 先生が O 先生と

掛け合いをしたり、K 先生がくまモンに扮装して登場したりと、先生方の出し物に生徒たちは

大喜びでした。ジェスチャーゲームでは、問題に対して先生方がユニークなジェスチャーを繰

り出し、生徒たちが当てていくなど大盛り上がりとなりました。その後、先生当てクイズをし

て、全員でビンゴゲームをした後、私が大好きなアントニオ猪木の「１．２．３、ダー！」の

掛け声を私からさせてもらって、約 1 時間の「全体レク」が終了しました。レクを担当した

生徒の皆さん、準備や司会等お疲れさまでした。おかげでみんなの思い出に残る全体レクにな

ったと思います。 

最終日は待ちに待った「グリーンランド」でした。コロナの時とは違って、市内の中学校を

始めとして、多くの学校が来園していましたが、待ち時間もそう長くなく、多くの乗り物に乗

ることができたようです。私は園内を一周して生徒の様子を観察した後は、本部で疲れた体を

癒していました（笑）。 

今回の修学旅行のスローガンは「Smile ばい Smile」でした。時間が守れない時があった

り、規則を破ってしまった人が何名かいたりと、細かいところを言えばきりがないのですが、

全体的には大きなケガやトラブル等もなく、スローガン通りの素晴らしい修学旅行だったと思

います。3 日間を通して、子どもたちのたくさんの笑顔を見ることができて、校長としてこん

なに嬉しいことはありませんでした。また、二日目の宿には、右上の画像にあるとおり（ホー

ムページでは鮮明に見ることができます）、くまモンの絵と共に「有難うございました」とい

う置き手紙をしてくれた生徒もいました。心が和みました。書いてくれた人、ありがとう！ 

今回の修学旅行で培った絆や団結力を今後の学校生活に生かしていってほしいと思います。

本校ホームページにも修学旅行の様子をアップしています。ご覧になっていない方は、どうぞ

ご覧ください。 


